
洗出一片新天地
本报记者 陈亚洲 通讯员 薛建州

!脚下自有创业路" 只要你下决心走
下去" 希望就在前面#$ 昨日" 在二七区的
一家 !退伍兵一元洗衣店$ 里"

!"

岁的店
老板王永伟快人快语地道出自己的创业
!秘诀$#

在部队这所大熔炉里锻炼了
#

年的王
永伟 "

!$$%

年退伍回到了河南民权县老
家#两个月后"他辞去了工作"怀着干一番事
业的雄心壮志"独自来到广州%郑州等地"开
始了自己的打工生涯"先后当过保安%网管%

洗浴中心经理"一干就是
#

年#

长年漂泊异乡的他" 尝够了人间的酸
甜苦辣 " 学会了坚强 " 学会了与人相处 #

一次 " 他回老家与战友聚会 " 看到街头
的洗衣行业生意好 " 当即走访了多个洗
衣店 " 了解到一个令他兴奋的信息 & 如
今 " 随着人们生活水平的提高 " 穿中高
档服装的人越来越多 " 洗衣店的生意也
随之好了起来 # 他因此萌发了办洗衣店

的想法 # 他把自己打工挣来的
&$$$

元积
蓄全部拿出来 " 在办事处的帮助下 " 租
了门面房 " 又买了两台洗衣机" 就这样"

!退伍兵一元洗衣店$ 开张了#

洗衣店是办起来了" 但由于王永伟对
洗衣业务一窍不通" 洗出的衣服质量不高"

生意很不好# 他就把自己搞洗衣行业的两
位战友请到店里传授技艺# 他和店员一起
认真学习" 并在实践中不断摸索" 终于掌
握了洗衣的技艺#

王永伟的洗衣店" 根据衣服大小" 从

%

元起价 " 比别的店洗衣价格便宜一半 "

一时间生意火爆" 原有的设备已不能满足
需求# 于是" 他用自己挣的

'

万元" 再找
亲朋好友借了

'

万元" 买来干洗机% 蒸气
发生器和洗衣机等设备" 在郑州市内又开
了两个连锁店" 用诚信% 热心% 质量" 赢
得了广大顾客的好评#

经过几年的苦心经营" !退伍兵一元洗
衣店$ 赢得了消费者的信任" 越办越红火#

王永伟开始把自己的爱心洒向社会#

当店里招聘员工时" 他优先考虑待业

青年和下岗职工' 有病和行动不便的居民
来洗衣时" 他会为他们减免费用' 他在部
队时学会了修理电脑的技艺" 附近居民哪
家的电脑出了毛病" 只要叫他" 他都上门
免费修理' 在店里的两名打工青年想学洗
衣技术" 他就手把手地教会他们" 如今这
两位青年已到福建开了洗衣店((

!如果谁想学洗衣技术" 我会毫无保
留地传授给他" 让社会上更多的待业和失
业人员找到就业门路#$ 结束采访时" 王永
伟真诚地向记者表达他的愿望#

致富故
事
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近期绿城会务多
住宿行业被捧火
经济型酒店最受青睐

本报讯 )记者 高凯* !从拜祖大典到旅
交会" 饭店几乎没空过房子 # 尤其是

%"$

元
以上的标间" 入住率非常高" 多是从省外和
省内各地市来郑参加活动的游客 #$ ((昨
日上午 " 记者走访市区部分经济型酒店 "

不少酒店负责人称 " 近段时间酒店生意异
常火热 #

在经八路一家快捷酒店" 记者看到" 酒
店内顾客来来往往 " 一片繁忙 # 服务台前 "

几名工作人员一边忙着为退房的顾客办理手
续" 一边忙着接听订房电话#

!平常" 只有周末才会客房紧张" 但这
段时间大小房间都住满了" 即使中间有一些
顾客退房" 马上就会有新的顾客争着来订#$

酒店负责人赵先生说#

随后" 记者来到经三路% 花园路等东区
的一些经济型酒店" 发现入住情况都很令人
满意" 一些酒店甚至爆满# 一些星级酒店经
营额近期也出现了不小的增幅#

据了解" 不论是经济型酒店还是星级酒
店" 在拜祖大典和旅交会前都做了充分的准
备" 包括提供上网% 旅游指南等等" 为旅客
们提供人性化的服务#

省旅游局行业管理处一位姓张的工作人
员告诉记者" 按照旅游管理规定" 国家对经
济型酒店没有明确的监管规定" 它们能受到
广大消费者的普遍认可" 说明酒店的服务质
量令人满意#

近两周来的 !全球米贵" 使物价再次牵动人们的神经#

而与此相关联的油价$ 房价也一并成为人们关注的焦点% 在

%!

日开幕的博鳌亚洲论坛
!$$&

年年会上# 来自不同国家$

不同地区的代表从不同的角度# 分析了全球尤其是中国的粮

价$ 房价和油价的走势%

%&'()*+,

郑州烟台两市

酝酿旅游合作
本报讯 )记者 成燕* !郑州的古都文化

游与烟台的海滨休闲游具有互补性" 完全可以
实现跨区域旅游合作#$ 昨日" 烟台市旅游局
在郑举行旅游推介会" 两市旅游局负责人达成
跨区域合作共识#

据烟台市旅游局局长金志海介绍 " 该市
拥有人间仙境蓬莱和长岛两大旅游胜地 " 有
亚洲最长的南山大佛和蓬莱海洋极地世界 "

有风光宜人的金色沙滩等丰富旅游资源 " 高
尔夫% 温泉% 葡萄酒% 森林生态游等知名旅
游产品构成了休闲游核心元素 # 而郑州拥有
丰富的文化旅游资源 " 历史人文景观众多 "

与烟台旅游产品存在明显差异 " 两地具有很
强的互补性# 郑州市旅游局副局长何宏波也
认为" 郑州是烟台重要客源地 " 双方旅游产
品各具特色" 两市完全可以实现跨区域合作#

据悉" 两市正酝酿进一步整合旅游资源 " 联
合对外推介" 互送客源#

保健枕不一定保健
购买要当心

本报讯 )记者 李娜* 有助睡眠% 降血压%

减肥((随着夏季脚步的临近" 市场上关于床
上用品的促销活动多了起来" 昨日记者发现"

越来越多的枕头被冠以 !保健$ 和 !养生$ 的
名号# 有关专家提醒& !保健枕$ 既不属于保
健品" 也不属于医疗器械" 市民在购买的时候
不要轻信宣传#

记者在京广路某家居用品商店看到" 有相
当一部分枕头被宣传成具有保健养生功能# 有
的枕头宣称可以治疗颈椎病' 有的枕头据说用
了薰衣草% 决明子等天然植物填充" 能够安神
明目" 促进睡眠' 此外" 还有玉米纤维枕% 木
棉枕% 天然乳胶按摩枕等各种产品# 这些产品
据说有健脑% 排脂减肥% 平复血压等功能# 与
普通枕头相比" 保健枕的价格要高很多" 一般
在数百元" 最贵的在千元以上#

高价 !保健枕$ 是否具有保健功能呢+ 记
者请教了食品药品监管部门的专家" 他指出"

保健枕不属于保健产品或医疗器械" 目前还没
有明确的法律法规对其生产进行监督# 他还提
醒" 疾病发生的原因很多" 绝不可能靠一个枕
头完成治疗#

记者还了解到" 我国仅对保健枕使用的纺
织材料有相应的标准规定" 对排脂减肥% 治疗
疾病等均无涉及# 因此" 消费者应对形形色色
的 !保健枕$ 多留一个心眼" 仔细辨别宣传内
容的科学性#

本报讯)记者 赵文静 文 丁

友明 图*伴随着中国国内旅游交
易会的召开"四海宾朋欢聚郑州#

绿城不少旅行社增设了 !中原文
化游$"带领中外游客感受!中原
之美$#

昨日"在花园路一家旅行社"

记者看到"其推出的几条!中原文
化游$线路吸引了不少人咨询#据
工作人员介绍" 旅游交易会吸引
了不少中外游客来郑" 因此少林
寺%龙门石窟%清明上河园等几大
著名风景区的游客接待量近几日
都直线上升" 不少热门旅游线路
也都增加班次#

!,天下武功出少林-"到河南
旅游首先要看的景点当然是少林
寺了" 还有我国三大佛教石窟艺
术宝库之一的洛阳龙门石窟和宋
代繁华都城开封((河南是个好
地方" 回去以后我还要介绍更多
朋友来这里旅游#$来自东北的刘
女士告诉记者" 自己是第一次来
郑州" 趁参加旅交会之机游览一
下魅力中原#

图为武校学生为游客表演少

林功夫%

山东省章丘市朱家

峪是贫穷山区古村落 #

因成为拍摄电视连续剧

&闯关东 ' 的外景地而

出现民俗旅游热# 近来

平均每天能接待游人千

余人%

新华社发

拍了&闯关东'

山村旅游热

(

月
%)

日# 在山东省日照市南湖镇大宅科村#

参加南湖镇第二届!巧手大嫂"煎饼现场评选大赛的

选手在烙制煎饼%

大赛是
!$$&

年南湖梨文化旅游节的项目之一#

吸引了众多游客参与并免费品尝煎饼% 新华社发

车主投保理赔
避免四个误区
新华社重庆

(

月
%'

日电 现在车主的保险意识
越来越强" 但是一些车主对车险的认识并不太清
楚# 对此" 重庆保险专家说" 对于车险理赔" 消费
者应避免四个误区#

误区一( 不计免赔未必就能获得全额理赔% 在
投保车险时" 不少车主会选择不计免赔险" 目的是
为了将保险公司规定的免赔率或免赔额转嫁给保险
公司# !实际上投保了不计免赔险" 也不一定就可
以获得全额理赔#$ 保险专家说" 保险公司为了防
范道德风险" 会对一些特定的事故定出单独的免
赔率" 而且这些免赔率不属于不计免赔范围# 如
多次出险% 超范围行驶% 理赔证件不全等" 保险
公司一般会加扣免赔率# 此外" 不计免赔险是附
加险 " 主要针对车损险和第三者责任险等主险 "

对于自燃险% 玻璃单独破损险等附加险" 不计免
赔险并不起作用#

误区二( 随意包揽事故责任% 有的车主认为反
正有保险公司赔付" 事故中的责任认定并不重要"

因而在进行责任认定时" 有的车主 !不怕$ 承担责
任# 但是" 保险专家说" 对于第三者责任险" 保险
公司根据车主承担的责任轻重制定了不同的赔付比
例# 因此" 在责任认定中" 车主一定要明确责任"

不是自己的责任不要承担#

误区三( 先修理后报销% 有的车主在出险后不
是立刻向

%%$

和保险公司报案" 而是先找修理厂"

修完车后再找保险公司报销费用# 实际上" 车险
理赔程序一般是& 出险后应首先打

%%$

报案" 并
拿到交警开出的事故责任认定书' 在交警处理完
事故后" 车主还应向保险公司报案' 然后才是对
车辆进行修理" 提交单证% 赔付# 车主如果不向
保险公司报案就开始修理车辆" 在理赔时保险公
司认为修理费用高出定损的费用" 差额部分将由车
主自己承担#

误区四( 委托修理厂理赔% 有的车主怕麻烦"

发生事故后不与保险公司直接联系" 而是将理赔委
托给较为熟悉的修理厂# 保险专家说" 车主这样操
作会省去麻烦" 但也存在风险# 因为有的修理厂会
让车主走一些 !歪门邪道$ 以达到赔付目的" 而这
些 !歪门邪道$ 如果被保险公司查实" 车主不但需
要自己承担责任" 还会在保险公司留下不良记录#

理财驿站

!" #" $"

!!!博鳌亚洲论坛高端人士把脉三大价格走势
新华社记者 任 芳 张文娟 郑玮娜 王英诚

粮价

-.*/01

全球食品价格自
!$$!

年以来持续攀升"

到今年初已累计上涨
"*+

#去年"全球谷物价
格上涨

(!+

#目前世界粮食储备已降至
'$

年
来的最低点"只够维持

*'

天"远低于去年初
%",

天的水平# 世界银行最近的估算显示"国
际大米价格今年将上涨

**+

#

人口大国该如何应对粮价上涨+ 印度工
商联合会秘书长阿米特.密特拉建议&目前是
中印开展农业合作的最佳时机" 中国具有良
好的灌溉技术"小麦%玉米%土豆等农作物亩
产量达到印度的

)

至
'

倍" 而印度
%"+

的耕
地需要靠天吃饭# !如果我们今年就开始着眼
于长远的合作" 也许明年双方的粮食安全就
可以改善# $

对于今后的粮价走势" 经济合作与发展
组织%联合国粮农机构%美国农业部及世界银
行等机构的专家预测"随着价格刺激下的供应
增加以及需求趋稳"从中期来看价格一边与市
场联动"一边逐步趋于稳定"目前的供求紧张
局面将持续到

)$%$

年左右"

)$%*

年国际粮食
名义价格将逐步下降至

)$$-

年初的水平#

尽管国际粮价已达
)$

年新高"但国内粮

价相对稳定#

亚行经济学家庄健说" 中国政府在今年
预算中安排了

*")*

亿元的支农投入"近期又
追加了

)*).*

亿元加大对农业的扶持" 这一
举措抓住了缓解通胀压力的要害" 政府对农
业基础地位更加重视是解决问题的关键#

房价

234567

供需紧张%地价上涨%储蓄搬家%热钱涌入
等因素共同推动了

)$$-

年国内房价一路飙升#

同期韩国地价也一飞冲天"日本的地价走出
%"

年来的低谷开始上行"而英国%美国的地价尽管
开始下滑"但在

)$$"

年以前已上涨多时#

那么"

)$$&

年房价走势如何+ 参加年会

!对话房地产$的学界%商界对话嘉宾认为&只
要中国经济继续保持高速增长% 城镇化进程
继续进行%银行利率继续为负"商品房价格的
下行空间就不大'随着廉租房%经济适用房等
针对中低收入者住房的推出" 商品房作为一
种投资资产" 其价格波动并不会太多影响全
社会!居者有其屋$的实现# 受以上因素及国
内外宏观经济影响"房价不确定性增加"但总
体来看逐步趋于理性#

)$$&

年海外热钱会否推高中国房价+ 今
年以来人民币汇率加速升值" 一季度我国实
际利用外资同比增长

"$+

# 中国住房和城乡
建设部政策研究中心主任陈淮说" 不排除一
部分资金流入楼市# 不过"当前美国%英国等
已出现流动性短缺"英国已开始减息"不必过
分夸大热钱对国内楼市的影响#

油价

89:;-<

上周原油在库存意外减少
')$

万桶和美
元继续贬值的双重影响下 " 再创

%%).)$

美
元

/

桶的新高# 不过"在博鳌亚洲论坛与会者
的眼里" 替代能源的发展和国际货币体系多
元化的进程"有望使石油价格趋稳#

瑞士银行中国区主席李一认为" 在当前
金融全球化及国际货币体系不断变化整合的
进程中" 一些产油国政府已开始要求其石油
买家用美元以外的货币与其结算 "!石油欧
元$!石油日元$等纷纷登场"国际石油定价和
交易货币多样化趋势开始形成# 尽管新的货
币体系不可能在短期形成" 但长期来看石油
支付货币的多元化有利于稳定油价#

在博鳌亚洲论坛 !绿色能源 & 政府与
企业的合作 $ 分会上 " 寻找可替代能源成
为讨论的焦点#

!事实上石油生产国也不希望油价太
高 " 否则替代能源的发展会影响全球的石
油需求 # 他们可以根据油价随时调整产
量 #$ 上海发展研究基金会秘书长乔依德
说 " 目前每桶

%$$

多美元对欧佩克国家来
说是个较舒服的价位#


